
 



ゼミ紹介

学生インタビュー ～下地未來さん～

大学生活で資格を取ろう！

学生インタビュー ～田中美希さん～

経済学部学生生活アンケート

学生インタビュー ～平山励さん～

エコゼミ委員会って？
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ゼミ説明会

一次選考

結果発表

二、三、四次選考

志望ゼミ決定

ゼ ミ 紹 介

ゼミとは？

自分の研究したい分野に分かれて、より専門的に経済学を学び、研究します。
2年生の秋学期から始まり卒業まで続く、大学生活で1番長い間参加する授業です。
そのため、よく考えて決めましょう！

ゼミ選択の流れ
ゼミ申し込みの注意点

教学webでの申し込みを忘れずに！

また、先生が独自の「受け入れ条件」
を設けている場合がありますので、
気を付けて見ておきましょう。

例えば、「一次申し込みの期日まで
に志望理由書を提出しなければ、二
次選考以降も受けることができない」
としている先生もいらっしゃいます。

教学web申し込み
志望理由書など提出

ゼミ選考面接

次のページより、それぞれのゼミの情報を掲載しています。
2017年現在、開講しているゼミは、代表の学生がゼミについて紹介しています。

※募集予定のゼミは直前に変更される場合があります。ご注意ください。

【もくじ】
P.３～26 2018年度募集予定のゼミ(2017年現在開講しているゼミ)
P.27～29 2018年度募集予定のゼミ(2017年現在開講していないゼミ)
P.30～31 2018年度募集予定でないゼミ

2年生秋学期 3年生春学期 3年生秋学期 4年生春学期 4年生秋学期

研究演習入門 研究演習Ⅰ 研究演習Ⅱ
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秋 ミゼ吉

秋吉先生
に

インタビュー

3年生
(3期生)

男性：19名
女性：5名

学生が気になる
5つの質問に
答えていただきました！

2. 望ましいゼミ生像

ゼミでの学習・活動に積極的に
取り組める学生さんに入って

もらいたいと思います。

1. 現在のご研究内容

銀行が証券業務を
兼営することの効果

4. もし生まれ変わるなら？

大学生にもう一度
なってみたいです。

3. 学生時代の思い出

ゼミでの研究発表です。
大変でしたが、データ分析の

おもしろさを知るきっかけになりました。

5. 担当されている講義

・金融機関論
・資本市場論
・国際金融論
・研究演習入門・Ⅰ・Ⅱ

2
年
半
の
ス
ケ
ジ
ュ
ー
ル

ビジネスコンテスト、企業の

財務分析・価値評価など取
り組むテーマは決まっていま
すが、自分たちのアイデアを
ビジネスプランに活かせるの
で、自由に取り組むことが出
来て良いと思います。

秋吉先生もアドバイスを下さ
るので、分からないところが
あっても安心です！新たな
事業を作ってみたいという方
は、ぜひ秋吉ゼミへ!

研究内容

テーマは⾦融ですが、ビジネスコンテスト
に向けて新しいビジネスを考えたり、
企業分析を⾏ったりもします。

「⾦融」だけにとらわれず、企業の
ビジネスモデルを学び、⾃分たちでも

ビジネスプランを計画し、作成しています。

２
年
生
秋
学
期

・
ゼ
ミ
合
宿(

ゼ
ミ
決
定
後
の
夏
休
み)

・
財
政
分
析
・
フ
ァ
イ
ナ
ン
ス
の
基
礎
を
学
習

・
ゼ
ミ
縦
コ
ン

3
年
生
春
学
期

・
ゼ
ミ
合
宿
（
春
休
み
）

・
ビ
ジ
ネ
ス
プ
ラ
ン
コ
ン
テ
ス
ト
応
募
の
た
め
の

事
業
計
画
書
作
成

・
日
本
企
業
の
財
務
分
析
・価
値
評
価

3
年
生
秋
学
期

・
日
本
企
業
の
財
務
分
析
・価
値
評
価

・
合
同
ゼ
ミ
（
商
学
部
、
学
習
院
大
学
、

同
志
社
大
学
）

・
ゼ
ミ
縦
コ
ン

4
年
生
春
学
期

・
卒
業
論
文
執
筆
・研
究

4
年
生
秋
学
期

・
卒
業
論
文
執
筆
・発
表

・
ゼ
ミ
縦
コ
ン
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猪 ミゼ野

猪野先生
に

インタビュー

「クーポンによる価格差別について」
・第2種価格差別・第3種価格差別に
分けた理論研究
・実証研究
・データ研究

研究内容

3年生
(4期生)

男性：女性
＝8：1

学生が気になる
5つの質問に
答えていただきました！

2. 望ましいゼミ生像

経済学を学ぶ気持ち
のある方なら誰でも。

1. 現在のご研究内容

アジア型の政治主導的な
開発政策が，自由貿易下で
どう働くかを定式化すること。
電力自由化が原発比率に
与える影響を計算すること。

リサイクル促進政策がしばし
ばやり過ぎになる問題を解決
すること。新製品開発の投資
ストラテジーを整理すること。
市場競争と，新技術普及の
関係を明らかにすること。など

4. もし生まれ変わるなら？

母親として子育てして
みたいですね。

3. 学生時代の思い出

やはりゼミ活動でしょうか。
ゼミ仲間とは色々なことを

しました。

5. 担当されている講義

・研究演習入門・Ⅰ・Ⅱ
・産業組織論A・B
・中級産業組織論
・環境資源経済学

2
年
半
の
ス
ケ
ジ
ュ
ー
ル

高頻度で自由参加の放課後
飲み会(月曜日)があり、
上級生と下級生の仲が良い
ゼミであると思います。

また、若い先生なので最新の
経済学を学びながら自分の
したい研究をできる点でも
オススメです。

２
年
生
秋
学
期

・
2
年
生
歓
迎
た
て
飲
み

・
参
考
文
献
の
輪
読
お
よ
び
そ
の
グ
ル
ー
プ
発
表

・
猪
野
先
生
主
催
、
昼
食
パ
ー
テ
ィ
ー

3
年
生
春
学
期

・
研
究
練
習
の
た
め
の
グ
ル
ー
プ
ワ
ー
ク
と
発
表

・
研
究
テ
ー
マ
の
設
定

・
春
季
合
宿

・
秋
学
期
の
イ
ン
ゼ
ミ
大
会
に
向
け
た
研
究
チ
ー
ム

決
め

・
ピ
ザ
パ
ー
テ
ィ
ー

3
年
生
秋
学
期

・
イ
ン
ゼ
ミ
大
会
に
向
け
て
研
究

・
イ
ン
ゼ
ミ
大
会

4
年
生
春
学
期

・
卒
業
論
文
に
向
け
た
研
究

4
年
生
秋
学
期

・
卒
業
論
文
の
完
成
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上 ミゼ村

卒業しても上村ゼミ

上村先生
に

インタビュー

研究内容

3年生

男性：14名
女性：10名

学生が気になる
5つの質問に
答えていただきました！

もし生まれ変わるなら？

料理人ですね。
食べることが好きなので。

学生時代の思い出

税理士試験に合格したこと。
たくさん勉強しました。

担当されている講義

・財政学A・B
・研究演習入門・Ⅰ・Ⅱ

・関学キャンパス内AEDの
配置に関する調査

・デジタル教科書の導入に
関する調査

現在のご研究内容

税・社会保障制度の
存在理由と持続可能性

望ましいゼミ生像

やり抜く力（グリット
GRIT）をもつ学生。

10

:

12

:

2

vs

4

1

2

:

1

2

35

:
IS

F
J
,

W
E
S
T
 

7

:

4

9

:

2

3

310

:

11

:

12

:IS
F
J
 

W
E
S
T
 

11
:

4411

:

12

:

22

vs

4
:
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加 ミゼ藤

加藤先生
に

インタビュー

企業経済

研究内容

3年生
(3期生)
男性：9人
女性：6人

学生が気になる
5つの質問に
答えていただきました！

望ましいゼミ生像

ゼミのテーマに関心を持って
おり、ゼミ活動に積極的に

取り組む人。

また、英語文献を読むことが
多いため、ある程度英語力
を有していることが望ましい。

現在のご研究内容

スタートアップ企業のイノベーション
活動に関する実証研究

もし生まれ変わるなら？

プロ格闘家

学生時代の思い出

レスリング(「体育実技」という科目)の
授業で、ジャンボ鶴田先生にご指導頂き、

親しく交流させてもらったこと。

担当されている講義

・研究演習入門・Ⅰ・Ⅱ
・企業経済学Ａ

生徒参加型ゼミ、
先生が優しい！

(
:

)
(

:
)

(
)

3

(
)(

:
)

3

(
:

)
(

:
)

44
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國 ミゼ枝

國枝先生
に

インタビュー

マクロ経済を⽤いて、全席禁煙席
にすることによってどのような
経済効果が⽣まれるのか

研究内容

3年生
(2期生)

男性：女性
＝9：1

学生が気になる
5つの質問に
答えていただきました！

2. 望ましいゼミ生像

熱心な学生

1. 現在のご研究内容

サンスポット均衡

4. もし生まれ変わるなら？

特になし

3. 学生時代の思い出

特になし
5. 担当されている講義

・研究演習入門・Ⅰ・Ⅱ
・経済と経済学の基礎Ａ
・上級マクロ経済学Ⅱ

2
年
半
の
ス
ケ
ジ
ュ
ー
ル

とてものびのびとしていて、

自分のしたいことに集中して打
ち込むことができるので、やりた
いことがある人はお勧めです。

２
年
生
秋
学
期

・
輪
読

3
年
生
春
学
期

・
輪
読

・
研
究
テ
ー
マ
の
設
定

3
年
生
秋
学
期

・
輪
読

・
テ
ー
マ
の
研
究

4
年
生
春
学
期

4
年
生
秋
学
期
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栗 ミゼ田

ゼミ自慢のイベント

・読書感想文

・途上国でのフィールドワーク
(３回生夏休み)

・ＤＩＥ舞

栗田先生
に

インタビュー

研究内容

3年生
(3期生)
男性：9名
女性：9名

学生が気になる
5つの質問に
答えていただきました！

望ましいゼミ生像

他人に正しい配慮が
出来る人

現在のご研究内容

・途上国における人材育成と

技術移転（インドネシアを中心
にアジア諸国）
・農業新技術採択・普及に
おけるネットワーク効果
（マダガスカル、エチオピア）

・アジアにおけるグローバル
バリューチェーンへの近接と
その効果（中国、インドネシア）

・アジアにおける持続可能な
開発と観光（日本、バリ島）

もし生まれ変わるなら？

自分になりたいです

学生時代の思い出

ありすぎて、やばすぎます。
お聞きになりたい場合は

個人的にコソーリで夜露死苦
お願いします

担当されている講義

・現代経済入門B
・開発経済学
・中級開発経済学
・基礎演習 ２５組
・研究演習入門Ⅰ

2
年
半
の
ス
ケ
ジ
ュ
ー
ル

２
年
生
秋
学
期

・
決
起
会
＠
先
生
宅

・Stata

の
学
習

・
ト
ダ
ロ
と
ス
ミ
ス
の
開
発
経
済
学

3
年
生
春
学
期

・
論
文
執
筆
準
備

・
調
査
票
作
成

・
壮
行
会
＠
先
生
宅

3
年
生
秋
学
期

・
論
文
執
筆

・
新
入
生
歓
迎
会

・
飲
み
会

4
年
生
春
学
期

・
就
活

4
年
生
秋
学
期

・
旅
行

・
飲
み
会

・
卒
業

・お米の炊き方。

・おにぎりの握り方。

・開発経済学・計量経済学
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年生秋学期
２・３・４回生の縦コンパ。ゼミの親睦会です。
情報システムセンターで、コンピューターによる計量経済学の理論。
データにもとづく統計解析とマーケティング・リサーチの方法とインプリケーションを実践的に
学びます。社会人にとって必要なコンピューターリテラシーを体得することになります。
年生春学期

アメリカ・中国・アジア・欧州のマクロ経済と金融政策および企業システムを学びます。

世界に通用するグローバル企業のマーケティング戦略と企業戦略を細かく念入りに学びます。
将来における日本企業と日本人の生き方が明らかになってきます。ビデオ映像などビジュアル
機器でおもしろいゼミです。夏休み前に先輩による「就活ゼミナール」が開かれます。
9月上旬の、京都での夏季ゼミ合宿は楽しいです。
年生秋学期

神戸大学・同志社大学とのディベート大会・報告会。外部講師による講演会。OB・先輩による
「就活実践ゼミナール」が開催。
各グループは報告会を目標に楽しくまたしっかりと勉強をすすめています。企業見学会と
ヒアリング・講演による勉強（トヨタ・日立など）。
年生春学期

社会人として活躍するための個別指導。マーケティング・リサーチ設計の個別実践指導。
卒論作成の指導。合同コンパの懇親会。
年生秋学期

卒論完成にむけての個別指導。就活報告会と慰労会。

桑

桑原先生
に

インタビュー

研究内容

3年生
(28期生)
男性：4名
女性：6名

学生が気になる
5つの質問に
答えていただきました！

望ましいゼミ生像

経済政策に関心の
ある真摯な学生

現在のご研究内容

流通システムと産業組織か
ら世界を読みとく

もし生まれ変わるなら？

「徳は孤ならず。必ず隣有り」
のひとでありたい。

学生時代の思い出

英国・米国の留学。
青山、北郭に横たわり、
白水、東城をめぐる

担当されている講義

・研究演習入門・Ⅰ・Ⅱ
・流通経済論Ａ・Ｂ
・経済事情Ｎ（アメリカ
経済の産業と流通）

・経済事情Ｈ（中国経済
の産業と流通）

桑原ゼミで取り組むテーマは「日本経済と経済
政策」。ゼミのモットーは「世界規模で経済を
学ぼう」です。①コンピューターによる計量経
済分析とマーケティング・リサーチを学ぶ。②
アメリカと中国およびアジアそして欧州を通し
て、日本経済や金融・国際産業システムの将来
を学ぶ。③国際的にみて優れたグローバル企業
のマーケティング戦略や企業の戦略を学ぶ。
④アンケート調査やフィールドワークによる経
済分析と提案を中央官庁、地方自治体と企業に
します。企業や行政職に就職してからすごく役
にたつスキルが学べます。

企業や行政職に就職して
から役にたつスキルを

楽しく学びたいひとは桑原
ゼミに来てください。

神戸大学・同志社大学と
のディベート大会・報告会
など楽しいです。京都合宿
もあります。

原 ゼ
ミ
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古 ミゼ澄

古澄先生
に

インタビュー

・計量経済学(Excelを用いて)
・株の運用
・財務指標の読み方

研究内容

3年生
(2期生)

男性：19人
女性：0人

学生が気になる
5つの質問に
答えていただきました！ 望ましいゼミ生像

まじめな学生

現在のご研究内容

ベイズ統計学

もし生まれ変わるなら？

特になし

学生時代の思い出

部活動

担当されている講義

・経済学のための
統計学入門A・B

・計量経済学
・研究演習入門
・研究演習Ⅰ・Ⅱ

古澄ゼミでは出来るビジネスマン
を育てます。

パソコンに強くなりたい、Excelを
余すことなく使いこなしたい人には
オススメです!!

3年春学期最後のゼミでは、就活
を終えた先輩方がアドバイスに
来られます。

Excel

3→344

(

1

4

)
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新 ミゼ海
だ

(笑) ( ∇ *)

新海先生
に

インタビュー

研究内容

3年生
(10期生)

全員
男です(笑)

学生が気になる
5つの質問に
答えていただきました！

望ましいゼミ生像

考え、かつ行動できる学生

現在のご研究内容

寡占企業の差別化
複数財供給競争戦略

もし生まれ変わるなら？

役者、映画監督

学生時代の思い出

仮面浪人して
失敗したこと

担当されている講義

・経済学のための数学ツールB
・経済と経済学の基礎B
・研究演習入門・Ⅰ・Ⅱ

33

(
)

44

ゲーム理論などを使った現実の
企業・業界の分析

上の世代の例を挙げると、
・USJとディズニーランドの比較
・百貨店業界の合併の理論的研究など
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高 ミゼ林

高林先生
に

インタビュー

研究内容

3年生
(22期生)
男性：17名
女性：5名

学生が気になる
5つの質問に
答えていただきました！

2. 望ましいゼミ生像

好奇心・探究心にあふれた
方の加入を望みます

1. 現在のご研究内容

大都市制度改革
関西経済の活性化

4. もし生まれ変わるなら？

天文学者

3. 学生時代の思い出

国鉄（今のＪＲ）の全面的なストライキ
による混乱の中をレンタカーで合同
ゼミ参加のために関西から関東に

遠征したこと

5. 担当されている講義

・研究演習入門・Ⅰ・Ⅱ
・都市経済論
・地域政策入門Ｂ

2
年
半
の
ス
ケ
ジ
ュ
ー
ル

２
年
生
秋
学
期

・
同
期
と
親
睦
会
や
合
宿

3
年
生
春
学
期

・
4
大
学
と
の
デ
ィ
ベ
ー
ト
大
会
の
準
備

・
阪
神
タ
イ
ガ
ー
ス
試
合
観
戦

3
年
生
秋
学
期

・
イ
ン
ゼ
ミ
研
究
発
表

4
年
生
春
学
期

・
論
文
制
作

4
年
生
秋
学
期

・
論
文
制
作

財政学を中心に、他大学や他の財政ゼミと
ディベートや研究発表を行い、自分の意見
を相手に伝える難しさや、財政の難しい
課題を用いて日々勉強を続けています。
3回生のディベート内容
・レジ袋廃止に賛成か反対か
・日米安全保障条約廃止に賛成か反対か

いつも先生と生徒が一緒に
なって楽しく会話をしながら
仲良く勉強しています!
他大学や他のゼミとの交流
も多く、たくさんの場数が
ふめます。

興味のある方は是非高林
ゼミに来てください!
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田 ミゼ中

田中先生
に

インタビュー

研究内容

3年生

男性：10名
女性：13名

学生が気になる
5つの質問に
答えていただきました！

2. 望ましいゼミ生像

明るく楽しく一緒に
勉強できる人。

1. 現在のご研究内容

中央銀行がどのように
したら破綻するか。

4. もし生まれ変わるなら？

全く違う人生を歩んでみたい。
たとえば、スポーツ選手とか。

3. 学生時代の思い出

夏休みに１ヶ月半ほど欧米に貧乏
旅行したこと。今は珍しくもないです
が、当時は『地球の歩き方』が創刊
された直後で、格安航空券がなけ
ればネットもない時代でした。

5. 担当されている講義

・基礎演習
・研究演習入門・Ⅰ・Ⅱ
・経済と経済学の基礎Ａ
・経済事情Ｏ（２０１６）
・経済事情Ｅ（２０１３）

2
年
半
の
ス
ケ
ジ
ュ
ー
ル

２
年
生
秋
学
期

・
ゼ
ミ
合
宿(

夏
休
み)

・
教
科
書
の
各
章
ご
と
に
班
分
け
し
、
毎
授
業

そ
の
内
容
に
つ
い
て
フ
ロ
ー
チ
ャ
ー
ト
を
作
成

し
て
発
表
。

・
ゼ
ミ
合
宿(

春
休
み)

3
年
生
春
学
期

・
班
分
け
し
、
各
班
各
々
が
テ
ー
マ
に
つ
い
て

研
究
を
す
る+

発
表

3
年
生
秋
学
期

・
研
究

4
年
生
春
学
期

・
卒
論

4
年
生
秋
学
期

・
卒
論

・異次元緩和を今後も続けるべきであるのか
・中小企業の銀行借入
・地方銀行再編による地域経済への影響
・マイナス金利による不動産市場の推移と
景気について

・現行ＮＩＳＡ制度の有効性について

金融・班活動の両方に
興味がある方は是非

田中ゼミへ！
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田 ミゼ畑

田畑先生
に

インタビュー

研究内容

3年生
(4期生)

男性：女性
＝2:1

学生が気になる
5つの質問に
答えていただきました！

2. 望ましいゼミ生像

粘り強く課題に
取り組む学生

1. 現在のご研究内容

人口の高齢化が経済成長
に及ぼす影響について

4. もし生まれ変わるなら

特になし

3. 学生時代の思い出

東南アジアに貧乏旅行に行ったこと

5. 担当されている講義

・マクロ経済学とその応用Ｂ
・人口と経済発展A・B
・研究演習入門
・研究演習Ⅰ・Ⅱ

2
年
半
の
ス
ケ
ジ
ュ
ー
ル

２
年
生
秋
学
期

・
輪
読
に
よ
る
社
会
保
障
論
等
の
基
礎
知
識
の
勉
強

3
年
生
春
学
期

・
輪
読
に
よ
る
社
会
保
障
論
等
の
基
礎
知
識
の
勉
強

・
同
志
社
と
の
対
外
デ
ィ
ベ
ー
ト

・
イ
ン
ゼ
ミ
大
会
テ
ー
マ
決
め

3
年
生
秋
学
期

・(

夏
休
み)

イ
ン
ゼ
ミ
論
文
中
間
報
告
会
＋
懇
親
会

・
同
志
社
と
の
対
外
イ
ン
ゼ
ミ
＋
懇
親
会

・
イ
ン
ゼ
ミ
大
会

・(

イ
ン
ゼ
ミ
大
会
後)

ゼ
ミ
グ
ル
ー
プ
論
文
の
作
成
、

報
告

4
年
生
秋
学
期
・
4
年
生
春
学
期

・
卒
業
論
文
の
作
成

・
卒
論
報
告
会
で
の
報
告
（中
間
、
最
終
報
告
）

ゼミでは主に社会保障論と労働経済学を
勉強しています。対外ディベートに向けて
公的年金制度やベーシックインカム、

インゼミ大会に向けてこども保険と長時間
労働を中心に研究しています。

どれも複雑なテーマですがゼミ生全員で
知識をつけ理解を深め合っています。

田畑ゼミではグループワーク

をする機会が中心です。メンバー
と一緒にレジュメや、インゼミ

大会に向けて論文を製作したり
するので協調性や主体性を磨く
ことが出来ます。

また基本的に資料作成や研究を
ゼミの時間で行うので部活動等
で忙しい方でも十分に両立可能
です。

田畑ゼミでは研究したいテーマを
自由に選択でき、田畑先生から
発表の都度適切で分かりやすい
アドバイスをしてもらえます。

田畑先生の指導のもと研究した
いテーマがある方は是非田畑
ゼミにいらしてください！

Econo Forum 21／ No.2414



寺 ミゼ本

寺本先生
に

インタビュー

日本経済史

研究内容

3年生

男性：女性
＝2：1

学生が気になる
5つの質問に
答えていただきました！

望ましいゼミ生像

日本史（近現代史）
に関心がある人

現在のご研究内容

日本茶の文化史、
近代日本経済史

もし生まれ変わるなら？

学生時代の思い出

1990年の卒業式で
同窓会賞を貰ったこと 担当されている講義

・経済史B
・日本経済史Ⅰ・Ⅱ
・研究演習入門・Ⅰ・Ⅱ
・学際トピックスE（2014）
・上級日本経済史

年半のスケジュール

（2年半を通して）日本経済史の諸問題に関して、各メンバーが
関心を持ったテーマを詳細に研究し、歴史から過去の教訓を導く。

2年半のスケジュールに関して、「決まった予定」というものは
特にありません。その場合ごとに応じて、各メンバーが取り
組んでみたい問題（話題の時事ニュースなどを含む）を提案
し、皆で討論・研究していくというスタイルです。

少人数制というメリットを
活かし、議論を深め、
学術的な論文の書き方を

詳しく学ぶ。

やっぱり研究者！
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豊 ミゼ原

豊原先生
に

インタビュー

研究内容

3年生
(19期生)
男性：13名
女性：1名

学生が気になる
5つの質問に
答えていただきました！

2. 望ましいゼミ生像

パソコンを含め、
何かのマニア

1. 現在のご研究内容

景気の予測

4. もし生まれ変わるなら？

昔の大学の先生

3. 学生時代の思い出

当時あった天文サークルのメンバーと
ニュージーランドに南十字星を

見に行ったこと。

5. 担当されている講義

・経済学のための統計学入門Ａ・Ｂ
・経済情報処理
・研究演習入門
・研究演習Ⅰ・Ⅱ

2
年
半
の
ス
ケ
ジ
ュ
ー
ル

２
年
生
秋
学
期

・
情
報
リ
テ
ラ
シ
ー

（ビ
ジ
ネ
ス
レ
タ
ー
の
書
き
方
、
コ
メ
ン
ト
な
ど
校
閲

エ
ク
セ
ル
の
利
用
な
ど
）

3
年
生
春
学
期

・
Ｒ
を
用
い
た
統
計
分
析
、
特
に
鉱
工
業
生
産
指
数

景
気
動
向
指
数
に
つ
い
て

3
年
生
秋
学
期

・
実
際
の
デ
ー
タ
を
用
い
た
分
析

（オ
リ
ン
ピ
ッ
ク
の
経
済
分
析
）

4
年
生
春
学
期

・
卒
論
作
成
の
た
め
の
文
献
発
表(

２
回)

4
年
生
秋
学
期

・
卒
論
作
成
の
た
め
の
プ
レ
ゼ
ン(

２
回)

エクセルやＲを用いて経済データを
統計的に分析。

調べてきたデータを基にプレゼンを
行う。

コンピュータや統計学と
友だちになれます。

ハマると楽しいかも。
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西 ミゼ村

西村先生
に

インタビュー

・社会政策
・男女の恋愛行動
・就業行動
・少子化

研究内容

3年生
(8期生)

男性：14人
女性：5人

学生が気になる
5つの質問に
答えていただきました！

望ましいゼミ生像

何でも楽しもうとする学生、

楽しくなかったらどうやった
ら楽しくなるか考えようと

する学生。

現在のご研究内容

・不安感情と年金未納行動
との関係
・恋愛・結婚の先送り行動
・女性の昇進意欲

もし生まれ変わるなら？

脳科学者

学生時代の思い出

フランス留学
担当されている講義

・経済と経済学の基礎Ｂ
・家計経済学Ⅰ・Ⅱ
・研究演習入門
・研究演習Ⅰ・Ⅱ

楽しいイベントも勉強する
機会もゼミ生主体で

作り上げます。

自分で考え、自分で動く
自主的なゼミです。

N
HK

3

12

344
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野 ミゼ村

みんながゼミ長という意識
で、ゼミ生一人ひとりが成長
できる環境です。

フリートークをはじめ、話す
チャンスが多いためアドリブ
力がつくと思います。
3学年合同の夏合宿と年末
に開催するOBOG会で、タテ
でつながる魅力があります。

野村先生
に

インタビュー

・⾃分たちでテーマを決めて
ディベート（インフラ関連）

・学期末に⾏う英語プレゼン
（留学先紹介・旅⾏先案内）

研究内容

3年生
(21期生)
男性：19名
女性：12名

学生が気になる
5つの質問に
答えていただきました！

2. 望ましいゼミ生像

自分の夢を
つかもうとする人

1. 現在のご研究内容

電力改革・インフラ政策
航空自由化・空港民営化

4. もし生まれ変わるなら？

保育士

3. 学生時代の思い出

長野県のスキー場で
のアルバイト

5. 担当されている講義

・規制経済論
・経済事情Ｍ
・経済学トピックスＦ
・研究演習入門
・研究演習Ⅰ・Ⅱ

9
3

3

6

4

7

3

9

12

4
3

7

4
3

7

2
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東 ミゼ田

東田先生
に

インタビュー

研究内容

3年生
(8期生)

男性：12名
女性：6名

学生が気になる
5つの質問に
答えていただきました！

望ましいゼミ生像

勉強・研究を他のゼミ生と
一緒に楽しめる学生さんに来て
いただきたいと思っています。

現在のご研究内容
共有資源の自主的資源管理。

森林、魚などの共有資源を利
用している地元住民が、どのよ
うな状況において資源を長期
にわたって利用していくために
協力できるのか、またどのよう
なルールを自分たちで決めて
いくのかを、経済実験と経済理
論を用いて分析することに取り
組んでいます。

もし生まれ変わるなら？

また人間です。
現在小心者なので、少々の
ことではびくともしない人間に

なりたいです。

学生時代の思い出

1年生2人と2年生2人の4人部屋の汚い寮で、

日々酒を飲み夜中のドライブに出かけボーっとし、
空いた時間にバイトをし、時々麻雀をしていまし
た。時々思い立ったように、外国や国内に旅行に

出かけていました。自由でした。

担当されている講義

・環境・資源経済学
・中級環境・資源経済学
・Topics in Economics
(in English) D (2017)
・研究演習入門
・研究演習Ⅰ・Ⅱ

344

東田ゼミは主に広告班と環境班、合計4つの
班に分かれて研究しています。
・広告班
SNSが商品購買意欲にどのように関わるか
どのような人がSNS投稿に影響を受けやすいか
・環境班
サンゴの価値の測定
うなぎの支払意志額

東田ゼミは遊ぶときは遊び、

勉強する時は勉強するメリハ
リをつけています。2回生の時、

他の学年と一緒にハロウィン
パーティーをしました。単に

経済学をゼミで学ぶのではな
く、グループで自分たちの研
究を出来ることも東田ゼミの
魅力の1つです。先生も時に

厳しいですが、私たちの質問
に真摯に分かりやすく答えて
くださります。
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2
年
半
の
ス
ケ
ジ
ュ
ー
ル

藤
ゼ次井

藤井先生
に

インタビュー

テーマ「GI制度は日本の農業を救えるか」
EUが何年も前から採用している地理的表示(GI)
制度を日本もつい最近になって取り入れたが、
なぜ今日本にこのような制度が必要なのか、
そしてGI制度は日本の農産物輸出に本当に

貢献するのかについて検証しています。現在、
EUにおけるGI制度の経済的効果に関するデー
タを集め、それらを日本の特定の地域、製品に
当てはめるなどして研究を進めています。

研究内容

3年生
(7期生)

男性：女性
＝2：1

学生が気になる
5つの質問に
答えていただきました！

2. 望ましいゼミ生像

志の高い人、
礼節を弁えた人

1. 現在のご研究内容

中低所得国の対外債務
の在り方について

4. もし生まれ変わるなら？

もう少し良い質問を
してください

3. 学生時代の思い出

学部生時代は友人たち
と楽器演奏を楽しんだ
こと、大学院生時代は
カリフォルニアの自然に

囲まれた質素だが
豊かな生活

5. 担当されている講義

・経済と経済学の基礎Ｂ
・実証国際経済学Ａ・Ｂ
・研究演習入門
・研究演習Ⅰ・Ⅱ

　藤井英次ゼミでは少人数というこ
ともあり、質問や相談等もしやすく自
ら能動的に学ぶことができる環境に

あります。また、このゼミでは経済学
の知識が得られるだけではなく、

これから社会に出る我々学生に必要
な考え方や礼儀作法などの常識を
身につけることができます。

藤井先生は普段から非常にユーモア
溢れる方であり接しやすい上、時に
は熱意を込めて厳しく指導してくださ
るのでゼミを通して自分自身を人間
的に大きく成長させることができると
感じています。

3344

英
ミ
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藤 ミゼ原

藤原先生
に

インタビュー

4年生

男性：2人
女性：0人

国際経済学、国際貿易、
EU離脱効果について等

主に図表の読み取り。

研究内容

学生が気になる
5つの質問に
答えていただきました！

2. 望ましいゼミ生像

まじめに国際経済学
を勉強したい学生。

1. 現在のご研究内容

寡占的一般均衡モデルによる
貿易・直接投資自由化の理論分析。

4. もし生まれ変わるなら？

特に思いつきません。

3. 学生時代の思い出

それまで極度の文系人間だった自分が、
数学を使った経済理論に興味を持つ

ようになったこと。

5. 担当されている講義

・国際経済学
・中級国際経済学
・国際経済政策
・研究演習入門
・研究演習Ⅱ

2
年
半
の
ス
ケ
ジ
ュ
ー
ル

少数で落ち着いたゼミです。

英語の教科書を用いる場合
があり、国際的です。

授業時間内で完結します。

２
年
生
秋
学
期

・
国
際
経
済
に
関
す
る
英
文
と
図
表
の
読
み
取
り

3
年
生
春
学
期

・
国
際
貿
易
の
教
科
書
を
予
習
し
、
プ
レ
ゼ
ン

・
英
文
の
教
科
書
で
、
経
済
学
の
基
礎
的
な
内
容

3
年
生
秋
学
期

・
国
際
貿
易
の
教
科
書
を
予
習
し
、
プ
レ
ゼ
ン

・EU

離
脱
の
効
果
に
つ
い
て
数
字
か
ら
分
析

・
中
国
、
北
米
、
英
国
に
つ
い
て
の
図
表
分
析

4
年
生
春
学
期

・
卒
業
論
文
の
計
画

4
年
生
秋
学
期

・
卒
業
論
文
執
筆
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本 ミゼ郷

本郷先生
に

インタビュー

・
研究内容

3年生
(5期生)

男性：12名
女性：16名

学生が気になる
5つの質問に
答えていただきました！

2. 望ましいゼミ生像

勉強面でも遊び面でも、
とにかく積極的な人。

チャレンジ精神のある人。

1. 現在のご研究内容

計量経済学の創世期
(1920～40年代)
日本経済思想史

(江戸～昭和)

4. もし生まれ変わるなら？

ギタリスト( 高校時代の夢 )

3. 学生時代の思い出

本の虫でした。そういう学生は
周囲から煙たがれる傾向があ
りますが、そういう関学生を応

援したい。 5. 担当されている講義

・近代経済学史A・B
・研究演習入門
・研究演習Ⅰ・Ⅱ

2
年
半
の
ス
ケ
ジ
ュ
ー
ル

２
年
生
秋
学
期

・
甲
山
ピ
ク
ニ
ッ
ク

・NH
K

デ
ィ
ベ
ー
ト

・
ク
リ
ス
マ
ス
会

・
卒
業
生
祝
賀
会

3
年
生
春
学
期

・
3
大
学
合
同
ゼ
ミ

(

関
西
学
院
・
大
阪
市
立
大
学
・
龍
谷
大
学)

・
夏
合
宿

3
年
生
秋
学
期

・
イ
ン
ゼ
ミ
大
会
（
研
究
発
表
）

・
ク
リ
ス
マ
ス
会

・
卒
業
生
祝
賀
会

4
年
生
春
学
期

・
就
活
相
談

・
近
況
報
告

4
年
生
秋
学
期

・
イ
ン
ゼ
ミ
大
会
（
デ
ィ
ベ
ー
ト
）

・
ク
リ
ス
マ
ス
会

・
卒
業
生
祝
賀
会

本郷ゼミといえば！ピクニック！合宿！
キャンプ！飲み会！クリパに菓子パ！と
にかく何かにつけてはパーティ！スポー
ツ大会！１つに絞れないほど毎回のゼミ
活動が濃ゆい！濃ゆい！濃ゆい！

そんな本郷ゼミ、実は真面目に研究もし
ています。今まで誰も開拓していない計
量経済学という分野を独占研究したり、経
済歴史学の深い深いディープな部分に
つっこんだり、、、

そんな才色兼備、文武両道な本郷ゼミ、、、
魅力しかありませんよね！！

計量経済学
⽇本経済思想史
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3

4

344

前 ミゼ田

前田先生
に

インタビュー

研究内容

3年生
(9期生)

男性：12名
女性：10名

学生が気になる
5つの質問に
答えていただきました！

望ましいゼミ生像

真摯な姿勢のひと、
思慮深いひと、誠実なひと、

責任感の強いひと

現在のご研究内容

地域活性化、自治体経営、
地方税財政

もし生まれ変わるなら？

舞台照明の仕事が
したいです。

学生時代の思い出

中学部から関学だった私が、
外部から来た多くの友人と

知り合えたこと。

担当されている講義

・自治体経営論
・地域政策入門B
・地域政策トピックス
・研究演習入門・Ⅰ・Ⅱ

～広域観光連携を機能させるためのミクロ
（狭域）からの視点～
・地方都市における観光による地域活性化
～兵庫県三木市を事例として～
・淡路島の人口減少を食い止めるには
・震災からの復興
～阪神淡路大震災と東日本大震災の比較～

2回生の始めは財政学の
基礎を学び、3回生になる
春から本格的な研究に
入ります。

公務員志望のゼミ生が多く、
現役の県職員の方との交流
を始め、外に出ていって活動
するのが特徴です。

先生もお父さんのように優し
く、時には厳しい素敵な先生
です！

による地域活性化
・人口減少社会を克服するための観光
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4年生
(9期生)

男性：12人
女性：3人

2
年
半
の
ス
ケ
ジ
ュ
ー
ル

・より良い横断歩道

日本の横断歩道が自動車優先になっている現状を分
析しました。
・なぜ日本のテーマパークには土日料金がないのか

日本のテーマパークで土日料金が設定されていない
理由について考えました。
・いじめ問題のゲーム理論的分析

いじめをどうすれば止められるか、ゲーム理論モデル
で考察しました。
・理想の講義をめぐる戦い

教員と学生の間の講義の選好ギャップによる問題を研
究しました。

研究内容

松 ミゼ枝

松枝先生
に

インタビュー

学生が気になる
5つの質問に
答えていただきました！

2. 望ましいゼミ生像
普段から，人間の行動や，個人の
集まりである社会に興味を持って，
その働きを自分なりに理解したい
と考えている人で，他のゼミ生の
意見を尊重できる学生です．

1. 現在のご研究内容

政府による規制がない時でも私企業が自発的
に環境対策を進めるのはなぜか，また，それは
社会にどのような意味も持つのか，というテー
マや，企業，消費者，NGOなどの特定利益団体

によるロビー活動が国際的な環境問題におけ
る協調関係の構築・維持にどのような影響を
持っているのかをテーマに研究しています．

4. もし生まれ変わるなら？
今は毎日家でも大学でも非常に楽しく過
ごしているので，何か他のものにと思っ
たことはありません．
20数年前，アメリカでゴルフにはまって
いたときはプロゴルファーになりたいと
思っていました．

3. 学生時代の思い出
日本の大学にも行きましたが，アメリカのイリノイ大
学というところで学部・大学院生活を送ったことが
今の自分のベースになっていると感じることは良く
あります．特に，初めてアメリカを訪れたとき，ロ

ス・アンゼルスからニューヨークまでグレイハウンド
という長距離バスを乗り継いで一週間かけて横断
したときに感じた「でかさ」や「ごちゃまぜ感」は，人
生いろいろな形があるんだなと妙な安心感を与え

てくれました．

5. 担当されている講義

・研究演習Ⅱ
・Topics in Economics 
(in English) A（2014）

２
年
生
秋
学
期

・
ゲ
ー
ム
理
論
の
基
礎
を
学
習

3
年
生
春
学
期

・
秋
学
期
の
関
関
神
戸
イ
ン
ゼ
ミ
大
会
に

向
け
て
の
グ
ル
ー
プ
論
文
執
筆
の
準
備

3
年
生
秋
学
期

・
論
文
完
成
、
関
関
神
戸
イ
ン
ゼ
ミ
大
会

4
年
生
春
学
期

・
経
済
学
及
び
ゲ
ー
ム
理
論
で
古
今
東
西
の

社
会
を
読
み
解
く

4
年
生
秋
学
期

・
学
内
デ
ィ
ベ
ー
ト
大
会
出
場
、

卒
業
論
文
執
筆

ゲーム理論を学ぶことで身
につく戦略的思考の技術は、

大学だけでなく、社会、日常
生活の中でも一生役立つと思
います。経済学を勉強して何
になるのかわからないと感じ
ている人でも、これから少し意
識してみるだけで、世の中の
至る所に「ゲーム」が潜んでい
ることに気付けることでしょう。
松枝ゼミでの学習は、単なる
知識だけでなく、このように

問題を発見し、考える力を
養ってくれます。
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宮 ミ
ゼ脇

宮脇先生
に

インタビュー

基本的に統計学を⽤いた分析を
やっています。
様々なデータを⾒て、データ同⼠
の関連性を⾒たりしています。

研究内容

3年生
(1期生)

男性：女性
＝１：０

学生が気になる
5つの質問に
答えていただきました！

2. 望ましいゼミ生像

色々な経済データを
分析してみようという
やる気のある学生

1. 現在のご研究内容

マルコフ連鎖・モンテカルロ法
とその計量経済学への応用

4. もし生まれ変わるなら？

特にありません

3. 学生時代の思い出

特にありません
5. 担当されている講義

・中級計量経済学Ⅰ・Ⅱ
・研究演習入門
・研究演習Ⅰ
・上級計量経済学Ⅰ・Ⅱ

2
年
半
の
ス
ケ
ジ
ュ
ー
ル

本当にできたばかりで、いろいろ
試行錯誤しながらやっているゼミ
です。
イベントは人数が少なかったので
何かをやろうということはありませ
んでしたが、増えれば何かをする
かもしれません。
基本的にかなり緩い雰囲気で
やっています。
統計学は数学の知識が全くない
と少し苦労するかもしれませんが、
ゼミ内で教えてもらえるので、そこ
まで大きな障害にはならないと思
います。是非宮脇ゼミに来てくだ
さい。

２
年
生
秋
学
期

・
統
計
学
を
学
ぶ

3
年
生
春
学
期

・
統
計
学
を
学
ぶ

3
年
生
秋
学
期

・
統
計
ソ
フ
ト
Ｒ
を
使
う

・
テ
ー
マ
を
決
め
て
自
分
で
何
か
を
分
析

す
る

4
年
生
春
学
期

・
卒
論
を
書
く

4
年
生
秋
学
期

・
卒
論
を
書
く

Econo Forum 21／March 2018 25



山 ミゼ鹿

都市経済に興味がある学生さん、
山鹿ゼミをおすすめします！

山鹿先生
に

インタビュー

研究内容

3年生
(6期生)

男性：15名
女性：0名

学生が気になる
5つの質問に
答えていただきました！

2. 望ましいゼミ生像

エクセルや地理情報システム
（ＧＩＳ）を用いた分析に
関心のある学生。

1. 現在のご研究内容

人口移動と産業構造の
変化の要因分析

4. もし生まれ変わるなら？

特になし

3. 学生時代の思い出

特になし

5. 担当されている講義

・地域データ分析
・地域政策入門Ｂ
・基礎演習
・研究演習入門・Ⅰ・Ⅱ

2
年
半
の
ス
ケ
ジ
ュ
ー
ル

２
年
生
秋
学
期

・
エ
ク
セ
ル
を
用
い
た
簡
単
な
デ
ー
タ
分
析

・
資
料
を
パ
ー
ト
ご
と
に
発
表(

一
人
で)

3
年
生
春
学
期

・
資
料
を
パ
ー
ト
ご
と
に
発
表(

一
人
で)

・
エ
ク
セ
ル
を
使
っ
た
デ
ー
タ
分
析

3
年
生
秋
学
期

・
テ
ー
マ
を
定
め
た
分
析
の
仕
方

4
年
生
春
学
期

・
都
市
問
題
の
先
行
研
究
の
下
調
べ

4
年
生
秋
学
期

・
卒
業
論
文
の
作
成

都市経済
(地域に関する問題点や取り組みの考察）
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大洞先生
に

インタビュー

1. 現在のご研究内容

組織に関連するインセンティブ
の行動契約理論分析。

3. 学生時代の思い出

これが「１番」っていうほどの
思い出はありません。

2. 望ましいゼミ生像

教員がどのような研究活動を行っている
かということを徹底的に調べた上で、ゼミ
を選択するような学生。また、研究すると
いうことはどういうことかをきちんと考えた
上で、ゼミの活動に臨むような学生。

4. もし生まれ変わるなら？

特になし

5. 担当されている講義

・基礎演習
・ミクロ経済学とその応用A・B
・研究演習入門
・法と経済学Ⅰ・Ⅱ

原田先生
に

インタビュー

岡田先生
に

インタビュー

1. 現在のご研究内容

経済・経済学を歴史・思想・
文化から考えること！

1. 現在のご研究内容

マクロ経済学

2. 望ましいゼミ生像

歴史・思想・文化が好きな
受講生を求めます！

2. 望ましいゼミ生像

自分で考えて行動
できる学生

3. 学生時代の思い出

大学（留学）時代の
試験勉強

3. 学生時代の思い出

クラブ（学生オーケストラ）と
勉強のふたつに集中して

頑張ったこと

4. もし生まれ変わるなら？

特になし

4. もし生まれ変わるなら？

トイプードル^^!

5. 担当されている講義

・マクロ経済学とその応用A
・中級マクロ経済学
・上級マクロ経済学Ⅰ

5. 担当されている講義

・基礎演習
・研究演習入門
・経済の歴史と思想
・社会思想史A・B
・文化と社会の経済学A・B
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白井先生
に

インタビュー

現在のご研究内容

数理経済学、その中でも顕示選好
理論と単調比較静学理論（詳細は
私の教員紹介ホームページ参照）

学生時代の思い出

学部生時代、某友人と「俺らなら普通に研究
で食えるだろ」的なことを特に根拠なく語り
つつ、ファミレスで夜通し勉強したこと。

（結果、その彼は立派に、僕はどうにか業界
で食っている次第）

望ましいゼミ生像

修行僧のごとく勉強する
ことを心から楽しめる方。
いかんせん、私自身が
未だ修行中の身なので。

もし生まれ変わるなら？

今生を生きてくので手一杯
なので次回のことまで
気が回りません。

担当されている講義
・基礎演習
・研究演習入門

・経済学のための数学
ツールA

・中級ミクロ経済学
・上級ミクロ経済学Ⅰ・Ⅱ

田村先生
に

インタビュー

堀先生
に

インタビュー

現在のご研究内容

メカニズムデザイン理論による、
公平無私な受賞者決定制度
の設計可能性に関する分析

現在のご研究内容

企業の設備投資と企業
統治に関する分析です。

望ましいゼミ生像

勉強も遊びも自ら楽しんで
取り組める学生

望ましいゼミ生像

何か質問されたら、黙ってい
ないで何か答えてくれる人。

学生時代の思い出

色々とあり過ぎます。
それより僕が学生の時はまだ、

携帯電話もなかったし、パソコンすら
一般には普及していなかったって、
あまりにも昔過ぎませんか？

学生時代の思い出

学部ゼミ。勉強内容はもちろんのこと、
スポーツをしたり、合宿で蔵王温泉
（山形）に行ったりして楽しんだことも

印象に残っています。

もし生まれ変わるなら？

とりあえず人間ってことで。

もし生まれ変わるなら？

歌の上手な人

担当されている講義

・基礎演習
・経済情報処理入門Ⅱ
・マクロ経済学Ⅰ・Ⅱ
・マクロ金融論
・ミクロ金融論
・研究演習入門

担当されている講義

・市場と制度の経済学A・B
・経済学のための数学入門
A・B

・基礎演習
・研究演習入門
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國濵先生
に

インタビュー

利光先生
に

インタビュー

1. 現在のご研究内容

社会調査データ分析、
ベイズ統計学

1. 現在のご研究内容

ネットワーク効果と互換性に
関する理論的研究と

その応用

2. 望ましいゼミ生像

やる気のある人、
自分の意見がある人、
能動的に考えられる人

2. 望ましいゼミ生像

何事も積極的に行動する

3. 学生時代の思い出

大学院生の時、良き師
（先生）に出会ったこと

3. 学生時代の思い出

最愛の妻に出会ったこと

4. もし生まれ変わるなら？

ノーベル賞を取れるような
超天才

4. もし生まれ変わるなら？

このような質問に気の
利いた返しができる人

5. 担当されている講義

・国際経済学
・国際経済政策

5. 担当されている講義

・経済統計学A・B
・数理統計
・基礎演習
・研究演習入門

以上、32ゼミが2018年度開講予定のゼミです。
経済学部のすべてのゼミをまとめているのはこのECONO FORUMだけ！
全てのページに目を通してゼミ選択の参考にしてください。
しかし、最終的にはゼミの説明会に足を運んで雰囲気を知ることも大切ですよ。

次のページからは2018年度募集予定でないゼミの紹介です。
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ミゼ林
林ゼミは1グループ6、7人で
研究をしています。

ゼミは学生主体で動いていま
すが、先生が優しく、時には
厳しくご指導してくださいます。

歴史が長いゼミであるため、

社会で活躍していらっしゃる
OB・OGの方がたくさんいて、
アドバイスをしてくださいます。

林先生
に

インタビュー

研究内容

3年生
(31期生)
男性：16名
女性：10名

学生が気になる
5つの質問に
答えていただきました！

関学のスクールモットーである
「マスタリー・フォア・サービス」
をゼミ活動で実行してほしいと
思っています。研究はもちろん
ですが、その他の行事にも
誠実に、力を抜くことなく対応
できる人が望ましいです。

現在のご研究内容
最近は2つの柱で研究をすすめています。第1は、
地域再生やインフラ整備に必要な公民連携や、
自治体連携をどうやって促進するかの研究です。第2
は、行政サービスを効率的かつ効果的に供給すること
を目的に、行政評価システムの開発と活用に関する
研究です。後者の研究は、私の研究室出身の研究者
と共同での研究です。どちらも、日本での研究が遅れ
ているマネジメントの側面に関するものになっています。

もし生まれ変わるなら？

やはり今の仕事でしょうか。
教育、研究、社会活動、

こういったことを幅広くやれる
仕事としてやりがいがあると

思いますので。

学生時代の思い出
僕の学部入学は大学紛争まっただ中で、
入学式が学外で行われた、そんな時代でした。
学生時代の印象的な思い出は、やはり夏の
暑い時期に講義を受けたことでしょうか。
その他には、日常生活において友人と語り
合ったり、車で各地を旅行したりしたことです。

担当されている講義

・経済と経済学の基礎Ａ
・研究演習Ⅰ・Ⅱ
・大学院研究演習

3

4

3
4

44

学生が自分たちで研究テーマを決めます。

（テーマ例）
・日本のGDP向上のための政策提言
・米産業の活性化に関する政策提言
・過疎地域を活性化させるための政策立案
・出生率向上のための政策提言

望ましいゼミ生像

ットーである
・サービス」

をゼミ活動で実行してほしいと
思っています。研究はもちろん
ですが、その他の行事にも

応
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中川ゼミ 

・ゼミ、研究内容紹介

フェアトレードに 

ついて 

多文化共生 

& 

難民問題 etc

林野真也 

フェアトレードに 

ついて 

坪田光正 

日本とブラジ

ルの関わりに

ついて 

上原勇哉 

ＥＵ国内にお

ける不法移民

とテロリズム 

～ＥＵ各国の

移民政策

藤原佑輔 

ヨーロッパ移民と

難民について 

丑本加子
移民とアスリート

MLB とドミニカの 

関係について 

梅田大樹 

多文化共生における 

言語教育について 

荻野大斗 

移民受け入れの

是非について 

In エコノフォーラム 

こんな特徴がある！ 

・7人の少数精鋭 

・きめ細やかな指導 

・聴講生も参加 

・最初で最後のゼミ 

・フィールドワーク重視！！

・ｅｔｃ 、、 

先生について 

・中川慎二（なかがわしんじ） 

・教授 

・研究分野 

 言語教育、異文化、共生、 

 海外の日本人コミュニティ 

・年中海外を飛び回っている 
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学生インタビュー 〝個性的な活動をしている学生にインタビュー〟 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Q.参加したプログラムはどのような内容ですか。 

国際ボランティアは、「国連ユースボランティア」と「国際社会貢献活動」の２つからなっていて、その国

際社会貢献活動に参加しました。フィリピンの現地 NGO に４月から８月まで５ヶ月間インターンをしてきま

した。プログラムの趣旨は、東南アジアの途上国に行って自分のできることをするというものです。行く国

はフィリピン、マレーシア、タイなど 10カ国から選べて、国によってプログラムが違うので、自分が行きた

いと思ったプログラムに応募して受かると参加することができます。 

 

Q.プログラムを知ったきっかけを教えてください。 

プロジェクトサイクルマネジメントという夏期集中のプログラムに申しこんだときに、このプログラムに

参加した先輩に出会って、紹介してもらいました。それから、このプログラムの担当の先生に会って説明し

てもらいました。 

 

Q.プログラムに参加するための選考が厳しいみたいですが、行く前に準備したことはありますか。 

１年前に選考があって、それが２年生の５月くらいでした。書類選考があって、その次は面接があります。

僕のときは、自分１人に対して面接官が６人で、英語で 30分のプレゼンをしました。先生に良い成績が必要

だと言われて、１年生の春学期の成績が良くなかったので、本当は１年生の秋から選考を受けることもでき

たけど、秋学期は勉強して成績をあげました。それから、本は 100 冊くらい読みました。ジャンルは主にビ

ジネス系を 50 冊読んで、好きな心理学や自己啓発本も読みました。そして、雑学の知識も入れました。幅広

い知識を身につけたかったので、２年生の秋学期はずっと本を読んでいました。 

プログラムは授業の単位認定もありますが、認定してもらえる単位数も少ないので、それまでに計画的に

履修を考えておくことが大事だと思います。 

 

 

 

 

 

下地さんは、３年生の春学期に関学の社会貢献活動

プログラムに参加して、５ヶ月間フィリピンに行かれ

ていました。プログラムに参加する前に準備したこと

や、行く前との変化などお話しいただきました。また、

フィリピンと日本との違いについてもお話しいただき

ました。 
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Q.プログラムに参加して、行く前との変化はありましたか。 

１番変化したのは行動力です。最初はお客様扱いで、仕事をもらえませんでした。自分から動かないと仕

事がもらえないと感じて、そういう面でチャレンジ精神が身につきました。失敗してもいいからとりあえず

口に出すこと、伝わらなくても伝えようとすることが大事だと思いました。日本人あるあるで、英語を話せ

ないから言葉を発しないことがあると思います。そうではなくて、英語を話せなくてもどれだけ話そうとす

るかがすごく大事だと思いました。そして、自分がそこの組織で必要とされる人間になるためにどう行動す

るかということをひたすら考えていました。必要だと思われないと自分がそこにいる意味がないと思ったの

で、人に気遣いもすごくしたし、いろいろと行動もしました。 

 

Q.考え方は変化しましたか。 

考え方はとても変化しました。１番感じたのは、お金の稼ぎ方です。日本は安定していて社会に入ればそ

れなりのお給料をもらってそれなりの暮らしができる国だと思うけど、10年くらいたてばそれも通用しなく

なるのではないかと思いました。社会に守られている日本人が、通用しなくなったときにどうやって生き残

っていくかを考えるようになりました。フィリピンは会社で働いてもあまりお金がもらえないし、大卒の初

任給はだいたい５万円で、会社で上のほうの立場になっても月給 20万円ぐらいです。でも、フィリピン人の

友達が自分のベンツの車を持っていたりするので、お金持ちは多いです。フィリピンの人は、人と違うこと

をしないとお金を稼げないと気づいているので、会社を立ち上げたりしています。フィリピンと同じような

状態に日本がなるかもしれないので、自分で独立したいという以前からあった意思がさらに強くなりました。 

ほかに、日本の世界での立ち位置を実感しました。フィリピンは日本にとって関わりが強い国で、僕の中

では日本がフィリピンを支えているイメージがあったけど、ビジネス面では韓国や中国に負けていて日本が

弱いと感じました。日本ももっとガツガツしたほうがいいと思いました。フィリピンは中国系のハーフが多

くて、その人たちはフィリピン語と英語と中国語の３か国語を話せて、中国系のコミュニティが強いです。

それから、フィリピン人に韓国人や中国人に間違われることが多くて、現地語

で話しかけられたりもしました。アニメで日本を知っている人はいるけど、そ

れ以外で日本を知っている人が少なくて、カラオケも日本発祥のものなのに、

韓国発祥のものだと思っている人が多かったです。日本の文化の物さえ、ほか

の国の文化だと思われていて、そういう面でも日本の立ち位置が弱いなと思い

ました。日本人として悲しかったし、日本の良さを知ってほしいと思いました。 

 

Q.将来のビジョンなどあれば教えてください。 

 人と違うことや、人を楽しませる仕事をしたいなと思います。世の中のいろいろな固定概念を変えて、仕

事が苦にならないような面白いことがしたいです。10年後は家族と一緒に BBQをしている生活がいいなと思

います。もし会社がつぶれるとなっても、ほかの働く場所が見つかるように人間性を磨いていきたいです。

そのためにも今は携帯の代理店で営業の仕事をしています。フィリピンでたくさんの社長に会ったけど、社

長のような人の気持ちを分かって、人についてきてもらえるような人になりたいです。それから、学生のう

ちに起業したいと思っています。どんな企業かは決まっていませんが、とりあえず成功したいです。そのた

めに起業のビジネススクールに通っています。就職活動を終えてから、世界一周もしたいので、そのための

資金を自分の力でためています。 
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皆さんは大学の勉強以外で取り組んでいることはありますか？ 
多くの関学生が部活、サークル、ボランティアと様々な活動をしていると思います。それらの

活動とは別に、就職活動や自分のスキルアップの為に資格取得の勉強に励んでいる人もたくさ

んいます。しかし、どの資格を取ろうか迷っている人や、勉強中で取得者の話を聞きたいと思

っている人もいるのではないでしょうか？ 

  そこで今回は、経済学部に関連する資格を中心に「簿記」「FP（ファイナンシャルプランナー）」

「TOEIC」「公認会計士」の資格を取得した方、また勉強中であるという方達にインタビュー

に答えて頂きました。 

経験者の方達の声なのでとても参考になります。ぜひ、皆さんの資格取得に役立ててください。

 

 
 
 
 

  

簿記 

会計の財務内容を読む、

分析する、判断するといった

ビジネスの基礎的な能力で

す。 FP（ファイナンシャル 

プランナー） 

ライフプランに合わせた保障

プランや資産運用プランの提

案が大きな仕事です。国家資格

でもあり人気の資格です。 TOEIC 

英語の能力を評価するための

テストです。多くの企業が社

員の能力評価基準に使用して

いると言われています。 
公認会計士 

 
企業の財務書類等が適正に作成さ

れているか監査し、その情報の信

頼性を確保する業務を行います。 
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質問１ どうして簿記の資格を取ろうと思ったのですか？

簿記 3 級は、就活のために取得する人も多い資格ですが、私の場合は、大学に入学してから思って

いた以上に自分の時間を確保することが出来たことがきっかけでした。また、将来の為に何か資格

は取っていた方がいいということをよく聞いていたので、参考書も多く、初めて資格の勉強をする

人にも挑戦しやすいレベルであった簿記 3級を取得することに決めました。

質問２ 勉強は独学と予備校どちらですか？

独学です！

質問３ どのくらいの期間で資格を取得しましたか？

3ヵ月と言いたいところですが、参考書を購入したのが 3か月前、実際に勉強を真剣にし始めたのは

少したってからでした。なので、試験直前は焦っていた記憶があります。

質問 4 勉強中苦労したことは何ですか。

質問できる人が周りにいなかったことです。

1回生の 6月に受験したのですが、周りに簿記の資格を持っている人もおらず、独学だったので一緒

に勉強してくれる友達もおらず苦労しました。

質問 5 どんな方法で勉強しましたか。

簿記と言っても、学校で実際に見たことがあるという人は多くないと思います。簿記の試験は、傾

向などもしっかり開示されているので、最初は無理に問題を解こうとせず、テキストなどで理解を

深めてから問題集に取り組んでいけばいいと思います。

質問 6 おすすめの参考書などはありますか。

特にはないのですが、ネットにも過去問や解説がのっているので上手く活用してください。
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質問１ どうして FP の資格を取ろうと思ったのですか。

金融に興味があり、金融知識を身につけたいという思いがあったためです。

そのため FP の勉強内容に興味を持ちました。特に保険や不動産の分野に興味がありました。また

FPを取得し金融知識を身につけることで、将来役に立つと考えたからです。

質問２ 勉強は独学と予備校どちらですか。

独学で勉強しました。独学だと自分のペースで進めていけるので、無理なく学べると考えたためで

す。独学で学んだことにより、資格の勉強が重荷にならず、空いた時間で効率的に勉強することが

出来ました。

質問３ どのくらいの期間で資格を取得しましたか。

3カ月くらいです。基本的に通学途中などの時間で勉強していました。

その為、ゆっくり時間をかけて学習しました。

質問４ 勉強中苦労したことは何ですか。

暗記する量が多くて、完璧に覚えるまでが大変でした。また細かい数字や計算方法など、覚えるだ

けではなく、理解をして実践できないといけないところが大変でした。

私は数学が苦手だったので、計算をする問題は最後まで苦戦していました。

質問５ どんな方法で勉強しましたか。

まずは参考書を読み込んで、細かいところまで暗記をしました。特に計算式は注意深く覚えました。

そして完璧に覚えきった後に、問題集を何回も解き、理解を深めました。

そうすることで、理解力も実践力も身についたと思います。

質問６ おすすめの参考書などはありますか。

成美堂出版の参考書が理解しやすく、問題もついているので使いやすかったです。
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質問 1 どうして TOEIC の試験を受けようと思ったのですか。

1回生の時に経済学部は必ず TOEICを受験しなければいけないからです。しかし受けていなかった

としても、自分の力を測る為に受けていたと思います。経済学部では1回生と2回生の合計 2 回受け

る事になっています。

質問 2 勉強は独学と予備校どちらですか。

独学です。初めて受験した時は大学受験の直後だったので、その時に得た知識を利用して受験しま

した。現在もスコアを上げる為に勉強していますが独学です。独学のメリットは自分のペースで勉

強できて、分からない問題はとことん掘り下げられるところです。

質問 3 どのくらいの期間で資格を取得しましたか。

初めて受験した時は全くといっていいほど TOEICに向けて準備はしていませんでした。今は来年の

6月の受験で今よりも高いスコアを取ることが目標です。（それまでに何度か受験する予定です。）

質問 4 勉強中苦労したことは何ですか。

今も勉強中なのですが、大学受験後に比べて文法や単語を忘れてしまっているので、以前の文法力

や単語力を取り戻すことに苦労しています。それと、大学受験と比べてモチベーションを保つこと

が大変です。

質問 5 どんな方法で勉強しましたか。

電車の中で単語帳の勉強をコツコツ進めています。他にもアプリで英語の新聞を読んだり、簡単な

英語のドラマや映画を字幕で見て、耳を慣らすのと同時に文法を勉強しています。

質問 6 おすすめの参考書などはありますか。

単語帳は DUOというものを使用しています。この単語帳は、単語一つ一つに例文が付いているので

はなく、セッションごとに例文があるのでオススメです。また単語の派生形や熟語、大学受験では

使わないような単語の意味も載っているので、ビジネスや日常的な英語力を測る TOEICには最適だ

と思います。
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質問１ どうして公認会計士の資格を取ろうと思ったのですか。 

最初は大学生活の中で何か成し遂げたことを持とうと思い、公認会計士の勉強を始めました。また、

私は集団の中で仕事をするのが苦手なので、自分のスキルや能力で仕事をつかみ取れる公認会計士

の姿は、とても魅力的に映ったこともあり勉強を続けようと思いました。 

 

質問２ 勉強は独学と予備校どちらですか。 

断然予備校での勉強だと思います。市販の参考書がほとんどないため、独学では、難解な法律の解

釈や計算問題のアプローチの方法に時間がかかりすぎてしまうからです。 

合格者のほとんどは、予備校での勉強を重視していると思います。 

 
質問３ いつから勉強を始めましたか。 

2016 年の 4 月から始めました。私は 2018 年の 8 月に受験するので、大体 2 年勉強を続けることに

なると思います。最短でも取得に１年はかかる資格なので、かなりセンスも問われると思います。 

 

質問４ 勉強中苦労したことは何ですか。 

取得に時間がかかる資格なため、周りの仲間が諦めて辞めていってしまうことが精神的に辛いです。 

また、相当要領がよい方でないと、バイトをしながら勉強を続けることが出来ないので、私はお金

の面でとても苦労しました。 

 
質問５ どんな方法で勉強しましたか。 

朝と昼は計算問題を中心に解き、夜は寝る前までにかけて暗記にあてるように勉強しています。最

初の 1 年目はひたすら予備校の問題集を繰り返し解いて基礎を固めて、基礎を固めたらテストの解

き直しや苦手分野の復習をやっていました。 

質問６ おすすめの参考書などはありますか。 

特にはないです。基本的には予備校で配られるテキストや問題集で事足りると思います。ただ、簿

記 1 級と会計学の範囲が被るので、簿記 1 級の参考書を買うとよいと思います。手が回るのであれ

ば監査の法令集も買っておくとよいかもしれません。  
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学生インタビュー 〝個性的な活動をしている学生にインタビュー〟 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Q.２つのインターンはそれぞれいつから始めたのですか。そのきっかけも教えてください。 

大阪の CRAZY WEDDINGは 2017年の２月から働いています。きっかけは、この会社の２周年パーティーがあ

るのを Facebook のイベントで知って、そのパーティーに参加したことです。もともと気になっていた会社で、

テレビ番組の情熱大陸でも出ていた会社だったので参加しました。パーティーに行ってみて世界観も分かっ

たし、働いている人からいろいろな話を聞くことができました。アートディレクターという制作の指揮をと

っている人と話して、その時まで結婚式は当日だけの関わりだと思っていたけど、装飾を作るという関わり

もあることを知りました。クリエイティブなことをしたかったので、魅力を感じて、クリエイティブキャス

トからスタートしました。 

東京の LOVEGRAPHは 2017年の７月から働いています。夏に短期インターンで kokokara LIVEというインタ

ーン選考会があって、選ばれた人だけが行くことができる東京ツアーに奇跡的に 200人のうちの 20人に選ん

でもらいました。東京ツアーの交流会でいろいろな会社の社長が来ている場所に LOVEGRAPH の社長が来てい

ました。そのとき、社長が言う幸せの概念や人間性にとてもひかれて、一緒に働きたいという思いが強かっ

たので個人的にアタックしました。東京に３回行って、３回面接をしてようやく採用してもらいました。最

初の面接は、社長に「自分とはどういう人か」というプレゼンをしました。会社もあまり長期インターンを

雇っていないし、スタートアップベンチャーでお金がないし、私が関西から来るのも大変だし大丈夫かとい

う確認をされて、働くことをすぐに認めてはもらえませんでした。

その次に社長ともう１回面接をして、最後にマーケティング部の

人と面接をして、仕事内容の確認をして採用してもらいました。

社長は私が入ったときに「自分は採用基準として、もし会社がつ

ぶれても次の会社でも一緒に働きたいなって思うメンバーを採用

するからそこは自信を持っていいよ」と言ってくださってすごく

嬉しかったです。 

 

  

 

 

田中さんは、インターンを２つされていて、１つが大阪

にある CRAZY WEDDING という会社で、ウエディングで使う

装飾制作、またウエディング当日のキャストをされていま

す。もう１つは東京にある LOVEGRAPHという会社で、SNSマ

ーケティング部に所属して投稿、分析、企画などをされて

います。 
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田中 美希さん（３年生）

LOVEGRAPH での１枚



 

Q.社員の方の人数はどれくらいですか。 

大阪の CRAZY WEDDINGは、東京と大阪にオフィスがあって、東京は 100人弱で大阪は２０人弱です。 

東京の LOVEGRAPHは、２０人弱です。社員以外に社会人の女性もいて、副業で私と同じ形で働いています。

昔 LINEで働いていた人が直近の上司にいて、企画を出すとブラッシュアップしてくれます。マーケティング

特に SNS には正解がないので、チャレンジして修正することの繰り返しです。その中でも会社のブランディ

ングがあるので厳しく指導してくれます。 

 

Q.どれくらいの頻度で働いていますか。 

大阪の CRAZY WEDDING は、クリエイティブキャスト

という土日にあるウエディングの装飾を平日に作るの

ですが、それを週１回しているのと、土日のウエディ

ングに入っています。 

東京の LOVEGRAPH は、火曜日と水曜日の週２日働い

ています。関西で働く時間を増やしてもいいよと会社の人に言われているのですが、オフィスに行くことで

情報キャッチができるし、やっぱり毎日オフィスにいる社員さんと情報量が違うので、定期的に行っていま

す。月曜日の夜に夜行バスに乗って、火曜日の朝東京に着いて、２日働いて水曜日の夜に夜行バスに乗って、

木曜日の朝にこちらに戻ってくるという生活をしています。 

 

Q.お給料はもらっているのですか。 

どちらの会社ももらっています。大阪の CRAZY WEDDINGは、ウエディングに入ると交通費を含めて１日 9000

円ぐらいです。 

東京の LOVEGRAPHは、11月から月払いで５万円になりました。インターンを始めるまでは、アルバイトを

２年弱続けていたのですが、続ける意味が分からなくなって、商品を出していてもこの仕事を私がしている

意味はなんだろうと思うようになっていました。そのアルバイトを辞めてから、仕事をしていない期間が３

か月あって、その期間に私が今の時間を使うところはどこだろうと探していました。お給料でインターンを

決めたのではなくて、お給料は気持ちで受け取っていて、自分の能力をあげた

り、やりたいことをやったりするために選びました。だから、お給料はもらえ

たら嬉しいですけど、金額的にはしょうがないかなと思っています。 

 ベンチャー企業のインターンは、あまりお給料を何円か提示して募集してい

ません。インターン自体は無給が多くて、大手の企業かベンチャー企業かのど

ちらを選ぶのかでも変わってくると思います。募集がかかっているからなんと

なくインターンをするというのは違うような気がします。 
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ウエディングで使う装飾



 

Q.東京でのインターンにかかるお金はどのようにしていますか。 

食費は１日 800 円くらいにおさえていて、東京に１回行くのにつき 5000 円以内になるようにしています。

もらえているお給料よりもおさえられるようにしています。ほかにアルバイトもしていて、それはお金のた

めにしているので、自分の中でやりくりしながらやっています。 

 

Q.インターンのやりがいを教えてください。 

どちらの会社にもビジョンに “幸せ” というワードがあって共通点はあるけど、仕事内容は全然違いま

す。 

大阪の CRAZY WEDDING は、手を動かすことが大事で、ウエディン

グ当日も体力勝負です。ディズニーリゾートのキャストみたいなイ

メージでサービスを提供します。ゲストに話しかけて、ゲストの方

が最高の１日だったなと思ってもらえる空間を毎回のウエディング

で目標にしています。また、キャストリーダーを研修しながらやっ

ていて、キャストに声掛けをすることで、キャストの主体性が増え

るのが目に見えるところもやりがいを感じています。ゲストの方に

今日のコンセプトを伝えるのも好きだし、人とコミュニケーションをとるのが好きなので、自分の軸として

“発信”を大切にしています。 

東京の LOVEGRAPH では、SNS マーケティングをやっていて、４万人のフォロワーがいる Twitter のアカウ

ントを動かしています。能力的には、CRAZY WEDDING のほうは感情というか心で動いている感じなんですけ

ど、LOVEGRAPH はロジカルシンキングで、ロジックが整っていないとできないので難しいです。自分がやっ

てこなかったことをやって、持っていない能力を成長させることにやりがいを感じています。  

 

Q.将来の目標のためにインターンに行っているのですか。 

私の場合、就活とインターンは一緒とは思っていません。就職をこの会社でしたいからその会社でインタ

ーンをするというのはしっくりこなくて、それは視野が狭くなってもったいないなと思います。私にとって

２つの会社は、違う能力が生きる場面なので、能力開発のためにインターンをしているのが第一です。 

大学生の今の時期は、自分の軸やこれからどうやって生きていくかを自問自答する時間だと思っています。

その大学生の間の時間を、自分の意思をもって、何をしていてそれを何のためにしているのかを理解して過

ごす期間だと思います。今の時期に受けた影響によ

って自分の人生をこのように生きていきたいとい

うように将来につながっていくと思うし、その時期

に誰と付き合うか、何をするかを大事にしているの

で、私は２つの会社で働いています。 

 

 

 

 

～会社について～ 

CRAZY WEDDING 

URL: https://www.crazy.co.jp/ 

LOVEGRAPH 

URL: https://lovegraph.me/ 

※どちらの会社も 2018 年度もインタ

ーンを募集するかは分かりません。 
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CRAZY WEDDING での１枚



経済学部学生生活アンケート

現役経済学部生に聞いた！

関学生や関学を志望する受験生が

気になる8つの質問を、関学経済学部の

学生にアンケート調査しました！

アンケート結果は円グラフで、その隣にはアンケート

調査に関してのひとことMEMOを掲載しています！

※アンケート調査の概要
調査期間：10月12日～10月20日
調査対象：経済学部生1～4年生

(男性91人、女性60人、計151人)
調査方法：アンケートフォームへの回答を個別に依頼
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実家生
70%

下宿生
30%

1. あなたは下宿生ですか。それとも実家生ですか。

ひとことMEMO

ゼミや基礎演習の研究グループに下宿生がいると、

鍋パーティーやピザパーティーをしながら

研究をすることもあるそうですよ！

下宿生はアンケート全体の

3割いるという結果に！

2. 下宿生に質問です。最寄駅はどこですか。

甲東園駅

40%

門戸厄神駅

18%

仁川駅
11%

西宮北口駅
10%

その他

21%

やはり、大学に近い

阪急甲東園駅が一番人気！

また、大学付近の仁川駅よりも少し離れた

門戸厄神駅の方が人気という意外な結果が！

ひとことMEMO

その他の回答で武庫之荘駅と答えた人が

数名いました。また、六甲道やＪＲ明石駅、

ＪＲ加古川駅など遠い場所に住む人も！
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3.  通学時間をお答えください。

ひとことMEMO

長い通学時間で資格の勉強をし、時間を有効に

使うといいですね！ (経済学部生に人気のある

資格は質問7，8で紹介していますよ！)

4.  部活・サークルには週何回参加していますか。

所属していない
38%

週1日
28%

週2日
8%

週3日
9%

週4日
5%

週5日
3% 週6日

7%

毎日
2%

ひとことMEMO

部活・サークルに所属する人が約60％に対して、

(質問5より)アルバイトをしている人が約88％なので、

アルバイトに力を入れている人が多いようです。

過半数が1時間以上かけて
通学していることが明らかに！

意外に部活動・サークルに
所属していない学生が約40％も
いるという結果に！

30分以内
31%

30分～1時間

15%

1時間～1時間30分

27%

1時間30分～2時間

25%

2時間以上

3%

※部活・サークルに所属していたが、4回生で
引退している人がいるかもしれませんね
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5． アルバイトは週何日行っていますか。

アルバイトは週3日が
平均のようですね！

6. １ヵ月のアルバイト収入をお答えください。

アルバイトをしている人の

平均収入は

約52,000円でした！

ひとことMEMO

得た収入で最もよく使うランキング1位は食費

2位が娯楽費、3位が飲み会などの交際費、

4位が洋服代、5位が意外な貯金でした！

アルバイトを

していない
12% 週1日

6%

週2日
21%

週3日
33%

週4日
21%

週5日
5%

週6日
1% 毎日

1%

アルバイトを

していない
12%

30,000円以下
10%

30,000円～

50,000円
30%

50,000～
70,000円

19%

70,000円～

90,000円
15%

90,000円～

100,000円
8%

それ以上
6%

ひとことMEMO

飲食店で働いていると答えた人が1位で35％、続いて塾講

師が2位で13％、そしてアパレル系が3位で5％いました。

その他、空きコマを利用して基礎演習のLAをする人や、

ＵＳＪ、ビールの売り子、イベントスタッフなど様々！
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7.  勉強している資格をお答えください。

ひとことMEMO

その他と回答した人の中には、証券外務員・

統計検定・数学検定や、調味料検定・きき酒

師などユニークな資格を勉強する人も！

8.  持っている資格をお答えください。

ひとことMEMO

その他と回答した人の中には、情報処理検定・

統計検定・数学検定など経済学部らしい回答が

見られました。また、カラアゲニストと珍しい回答も！

簿記
21%

FP
5%

公認会計士
2%

秘書検定
3%

宅建
2%

普通自動車免許
8%

その他
17%

勉強していない
43%

簿記
15%

FP 
3%

秘書検定
6%

普通自動車免許

47%

その他
8%

持っていない
21%

資格の勉強をしている
人の割合はなんと

過半数という結果に！

ライバルに差を付けられない
ように資格の勉強をしよう！

やはり普通自動車免許を
持っている人は多い！

公認会計士や宅建は
難しいようですね！

Econo Forum 21／ No.2446



 

学生インタビュー 〝個性的な活動をしている学生にインタビュー〟 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Q.大阪への万博誘致に向けて WAKAZO でのアイデア出しをされているそうですが、そのきっかけを教えてく

ださい。 

WAKAZOの関西の取締役の代表から、2025 年に大阪に万博を誘致するアイデアを考えてほしいと頼まれまし

た。そのアイデアを５、６分間の英語のスピーチにして動画をつくってほしい

と頼まれて取り組んでいます。その取締役の人とは、僕が大学１年生のとき、

日韓交流というイベントで知り合って仲良くなりました。その日韓交流のイベ

ントは２週間あって、日本と韓国で１週間ずつ日韓問題を議論して相互理解を

深めていこうというものです。そこに参加していた日本人のうちの１人が

WAKAZO の取締役の人で、今回動画づくりに協力してほしいと言われて手伝いを

することになりました。 

 

 

 

 

 

 

Q.どんなアイデアを出しているのですか。 

2025年の万博は、パリか大阪のどちらでやるのか競っています（2017年10月インタビュー時）。パリのほ

うが都市的にも大きいし、何回も開催されているので、大阪で開催するのは難しいと言われています。大阪

の万博内にどういう施設をつくって、どういう最新テクノロジーを導入するかなどの画期的なアイデアを出 

僕のアイデアは、万博内の食べる施設に各国の地方のこれからもっとブランド化していきたいという意思の

ある食べ物や飲み物、また農林水産省が推奨しているこれから強みにしていきたい食べ物を、異文化交流と

いう席でいろいろな国の人が話し合って食べ物を使って討論できるようにすることです。そのアイデアを英

語のスピーチにしてもうすぐ動画を撮ろうとしているところです。その選考を通過すれば、たぶん公の場で

発表することになります。 

すことが重要になっています。

 

平山さんは、2025年の万博の大阪誘致に向けて WAKAZO

でアイデア出しを行ったり、英語と開発経済学の勉強に

取り組んだりされています。海外にもたくさん行かれて

いて、大統領選挙の取材のお話など興味深いお話を聞く

ことができました。 

WAKAZOについてくわしく知りたい人は 

https://wakazo-online.com/about/ を

チェック！ 
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平山 励さん（２年生）

韓国政府と学生に向けて「世
界に一つだけの花」を歌っ
ている様子



 

Q.海外に行かれることが多いみたいですが、海外にはどれくらい行かれたことがあるのですか。 

まず、高校３年生のときにフィリピンに行きました。大学に入ってたくさん行くようになりました。行っ

た場所は、先ほど言った日韓交流で行った韓国、アメリカ大統領選挙の取材で行ったアメリカ、韓国大統領

選挙の取材で行った韓国、ワールドユースコングレスという世界若者会議に参加したアメリカのホノルルで

す。ワールドユースコングレスは、150人くらいの人が 50か国から来て、議論したりワークショップをした

りレクチャーを受けたりするイベントで２週間参加しました。そのイベントでムスリム人と仲良くなって、

ムスリム教の文化に興味がわいて、ムスリムの宗教観を学びにマレーシアに２週間行きました。 

 

Q.海外で１番印象に残っている経験を教えてください。 

１番印象に残っている経験は、アメリカ大統領選挙の取材に行ったときで

す。選挙の日にトランプかヒラリーのどちらが大統領になるかが決まるとき、

僕はヒラリーの勝利演説が行われる予定であったガラス張りの建物にいまし

た。そこにはヒラリーの支持者がたくさんいて、どこの新聞社もどの国民も

ヒラリーが勝つと思っていたので、最初はお祭りモードで盛り上がっていた

けど、だんだんトランプが勝つのではないかという予想が出てくるにつれて

空気が変わっていきました。周りも手をつなぎあってヒラリーの勝利を祈っ

たり、泣きそうになったりしていました。トランプが勝ったときに、泣き出

す人がいて、異様な雰囲気に包まれてそこからぞろぞろと帰っていくシーン

が強く印象に残っています。周りの人が、そうなると思っていた結果と実際

の結果が違って認識できない状態で、取材のために来た自分も同じ状態でし

た。一応僕も日本との交友関係からヒラリーを支持していたけど、その気持ちをおさえながら取材しました。

後からトランプが勝った理由を分析しつつ記事に書きました。 

 

Q.海外に行く予算はどうされているのですか。 

日韓交流のときは、韓国側の政府がそのイベントを主催していたので、だいた

いは韓国の政府が旅費やイベントの資金を出してくれました。アメリカ・韓国大

統領選挙の取材のときは、ほとんどが自費で、少しの収入としてはハフィントン

ポストジャパンと８bitNews（エイトビットニュース）と東京のテレビからお金を

もらいました。新聞に記事が載ったり、ヒラリーとトランプの両方の支持者がト

ランプタワーで言い争いをしている様子を撮った動画がテレビに出たりしました。

ホノルルに行ったときは、飛行機代だけ自分で出して、そのほかの費用はワール

ドユースコングレスがほとんど出してくれました。フィリピンやマレーシアに行

ったときは自費です。自費はアルバイトで稼いだお金と高校生のときの貯金から出しています。アルバイト

は学校の授業があるときは時間がないので、長期休みのときに集中的に働いています。社会人になると時間

が制限されると思うので、大学生のうちにやりたいことや学びたいと思っていることを後悔しないように頑

張るつもりです。 
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ヒラリーの勝利演説会場にて

韓国の国会議事堂で日韓外交
交流増強案の提案をしている
様子



 

Q.開発経済学の面白いところを教えてください。 

僕が関学の経済学部に入った理由は、高校生の時に栗田先生の開発経済学のゼミに入りたいと思ったから

です。それは高校生のときにフィリピンに行ったことがきっかけです。フィリピンで、現地の高校生の女の

人が、ストリートチルドレンや貧しい人たちのためにハンドメイドで作った文房具を僕にくれました。僕の

英語はつたなかったけど、思いは伝わって、その方とお会いして視野が変わりました。１回途上国に行って

みて、僕は今まで何不自由のない生活をしてきたけど、自分と年が変わらない子たちがなぜこのような活動

をしているのか、働いているのかと思って開発経済学が面白いなと思いました。 

開発経済学は、貧困をなくすことや格差を是正することを学ぶのだと思っていたけど、そこにいたるまで

の過程がすごく深くて、開発経済学の教科書を読むだけでなく、貧困解決にもいろいろな分野(金融システム、

国際社会、国家、家庭、心理学、精神論など）の論文を読んでいろいろな面から深めていかないといけない

と思いました。開発経済学の知識で政府をうまく動かしても、それに従う人たちの心理や行動を分かってい

ないとうまくいかないと分かりました。ゼミで勉強するまでは経済学者だけで貧困を解決できるのではない

かなと単純に考えていたけど、世界開発報告書（WDR）をゼミで読んで授業する機会があって、心理学者の人

と結びついてコミットしないと解決できないと分かりました。今広く深く勉強しているのがすごく楽しいで

す。 

 

Q.大学在学中にしたいことや将来のビジョンなどを教えてください。 

 大学生のうちに、もっと海外に行っていろんな人に出会ってい

ろんな価値観に触れたいです。日本だけで持っていた考えを海外

でぶつけてみたら海外ではこんな反応があったということを、日

本に帰ってきてから周りの人に伝えたいです。学問は勉強するだ

けではなくてそういうところからも得られると思うので、「学問の

すゝめ」を読んでみたりしています。自分の足でいろんなところ

に行くことで、知らなかったワードを知ることができて、検索ワ

ードの幅が広がるのがいいなと思います。これからもワードの幅

を広げていきたいです。あと、2018 年の 11 月まで留学に行きます。大学に入ってから英語を頑張って勉強

して、留学が決まったときはすごく嬉しかったです。栗田ゼミでの農村調査やインターンシップもあるので、

３年生が山場になると思います。 

将来は影響力を与える人になりたいです。開発経済学に興味を持ったのもそうだし、栗田ゼミで学んだこ

とを生かして住んでいる環境をよりよいものにしたいです。職業にこだわりはなくて、今は道を増やして模

索している状況です。 
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１回生 
入学式後のオリエンテーションでエコゼミ

について熱く語る先輩に魅かれてエコゼミに入

りました。私は人見知りをするタイプなので最初

は不安しかありませんでしたが、先輩方がとても

優しく、すぐに馴染むことができました。先輩も

同級生も個性的で面白い人ばかりなので毎日が

とても楽しいです。エコゼミ室は私の居場所で、

エコゼミ無しでは大学生活を送れません。 楽し

む時は楽しみ、真面目にやる時は真面目にやる、

そんなかっこいい先輩方の姿を追いかけて私も

頑張っていきたいです。 

  

２回生 
大学生活を楽しむ方法はサークルやアル

バイトなど人によって様々であると思いま

すが、私にとって、大学生活の楽しさ、充

実度を語る上でエコゼミは欠かせません。

エコゼミでは、行事等に真剣に取り組むこ

とで得られる達成感や、日頃の学年を問わ

ず楽しめる雰囲気があります。来年度は、

自分達が主体となる学年です。いい物を守

りながら、より充実した活動を続けられた

らと思っています。 

エ 

１回生 
経済学部の行事を運営する団体

と聞いて面白そうだなと思い、エコ

ゼミに入りました。真面目な人ばか

りかなと思っていたけれど、優しく

て面白い上回生がたくさんいて、と

ても楽しいです。エコゼミに入って 
良かったなと思います。 

３回生 
人の役にたつことがしたい、また、

人前に出ることに慣れたいという思い

からエコゼミに入りました。３回生に

なってからリーダーを務めて、仕事を

分担することの大変さを学びました。

３年間で責任感や主体性が身につき、

エコゼミに入ってよかったと感じてい 

ます。 
 

エコゼミ委員会は委員長、

副委員長、スポーツ大会、オ

ープンキャンパス、インゼミ

大会、広報、書記と担当が決

まっています。次の２ページ

はリーダーに行事を紹介して 

もらいました。 

コ 

皆さん、エコゼミ委員会

にどんなイメージを持っ

ていますか？エコゼミ委

員にエコゼミに入った感 

想を聞いてみました。 

 
 
 
 
 
  

ミ 員 ？
委 ゼ 会 

 

っ 

て 
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スポーツ大会は、5月上旬に、経済学部の 1回生を 

対象に行われる行事です。基礎演習のクラス対抗で、 

バレーボールをしています。エコゼミ委員会は、対戦表 

を作ったり、本番当日には審判等を担当したりします。 

入学したばかりの 1回生対象で 5月開催と、準備期間の 

短さで苦労しました。1回生もエコゼミ委員会も新学期が 

始まったばかりで、慣れないことが多く、大会の告知や 

当日の掲示物など、できるだけ連絡事項を簡略に伝え 

られるように工夫しました。 

自分自身運営の面で反省すべきところも多くありました 

が、1回生の「クラスで盛り上がって仲良くなれた！」と 

いう言葉を聞いて、努力が報われたように感じました。 

自分の大学生活において、スポーツ大会を運営した経験は 

かけがえのないものになったと思います。 

 

8 月のオープンキャンパスで、高校生に関西学院大学 
経済学部の魅力を伝えるために、エコゼミ委員会で 
プログラムを提供しています。私たちが行った 
プログラムは、「経済学部生の 1 日」についての発表と    
ブースを設けた交流会でした。発表では、2・3 回生 1 人 
と 1 回生 1 人がペアとなって、大学入学前 
と入学後の生活の違いや大学生活の楽しいこと 
などを話しました。そしてブースでの交流会では、 
大学生活に関する疑問に答えることや、合格するための 
勉強法のアドバイスをしました。  
オープンキャンパス当日は、忙しい時間帯もあれば 

忙しくない時間帯もあり、エコゼミ委員の間で負担の重さが 
違っていたことが苦労したことでした。自分たちが行った 
ことに関する成果は分かりませんが、少しでも多くの 
高校生に関西学院大学経済学部の魅力が伝われば良いと 
思います。 
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経済学部インターゼミナール大会（通称︰インゼミ大会） 
は、毎年 11 月中旬の土曜日に開催されている行事です。 
例年、基礎演習受講生（1 年生）は基礎演習のクラス対抗で 
ディベートを行います。また研究演習受講生（2〜4 年生）は、 
研究発表・ポスターセッション・ディベートのいずれかの 
形式で、各ゼミでの学習の成果を発表します。 
6 月頃の第一回連絡会から、約半年の準備期間があります。 
今年度も SNS を用いた連絡網をつくり、正確で迅速な 
情報伝達に努めました。10 月下旬には、基礎演習受講生対象に 
模擬ディベートを行い、準備をする上での指針にして 
もらいました。 
本番当日は、些細なトラブルがいくつか発生したものの、 

おおむね円滑な運営ができたと思います。参加者にとってより 
良い行事となるよう、反省点は次年度へ受け継いでいきます。 

 

広報は、今皆さんに手にとっていただいている「エコノ 
フォーラム」の作成を行ったり、Twitter にエコゼミの活動

を投稿したりしています。エコノフォーラムは、毎年どんな

記事をつくるかを一から話し合い、１年間かけてつくり 
あげます。記事案をエコゼミ委員から募集し、広報でどんな

記事にするか話し合いを重ねました。先生や事務室の方との

打ち合わせや、学生の方のインタビューなど人と接する機会

も多く、社会性も身についたのではないかと感じています。

ほかの担当と比べて仕事が長期にわたるので、１年間 
かけてつくったエコノフォーラムを手にしたときの達成感は

大きいものです。 
また、Twitter では、エコゼミ委員会を知ってもらうため

にエコゼミ委員の仕事を紹介したり、経済学部の行事の告知

を行ったりしました。アカウントは @ecosemi なので 
見てみてください。 
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おわりに 

本誌学生ページの作成にあたり、インタビューやアンケートに 

ご協力いただいた多くの経済学部生、教職員の方々、 

本当にありがとうございました。皆様のご協力のおかげで 

本誌をつくりあげることができました。 

 

今年度のエコノフォーラムは、学生の声を聞くことを意識して 

記事をつくってまいりました。より関学経済学部を知っていただける 

本誌になったのではないでしょうか。 

 

  今後ともエコゼミ委員会をどうぞよろしくお願いいたします。 

 

 

 

2018 年 3 月 エコゼミ委員会 

 

４年生  岸本 栞奈    薄木 菜那美   髙橋 周作    長村 祥太     

西口 崇也    東 果帆     宮川 典子 

 

３年生  池田 直斗    井筒 裕香    越智 星翔    下地 未來     

城 文佳     高槻 亮太朗   土谷 和     筒井 佐紀     

津村 梨沙    寺坂 壱成    中津 開     馬場 万柚子    

松浦 颯     松永 雄太    松山 理夏 

 

     ２年生  石黒 宏太    乾 美咲     窪田 椋太    田中 大也     

原田 紬希    速見 昂希    前川 友吾    舛本 裕一     

森 惠倫子    横山 紅花 

 

     １年生  稲田 絵理紗   木村 優斗    倉本 実佳    酒井 藍美     

          塩谷 和樹    西村 直也    堀 敦子     山岡 香凜 

          山本 一統    吉本 茉佑子 
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